

Medienmitteilung vom September 2022

Über 100 Millionen Menschen auf der Flucht – Relihaltage der 3. Oberstufe Dagmersellen mit der Jugendarbeit

Mit dem sehr aktuellen Thema «Geflüchtet – Flucht, Migration, Integration» beschäftigten sich die Klassen der 3. Oberstufe während jeweils einem Nachmittag in der katholischen Kirche Dagmersellen mit der Jugendarbeiterin Janine Leuenberger.

Warum verlassen Menschen ihre Heimat? Was nimmt jemand mit, wenn er oder sie von heute auf morgen das Zuhause verlassen muss? Welche Erlebnisse prägen während einer Fluchterfahrung und was kann jeder persönlich zu einer gelungenen Integration beitragen? Diesen und weiteren Fragen gingen die 3. Oberstufenklassen mit der Jugendarbeiterin und dem Input der Hilfsorganisation youngCaritas aktiv auf den Grund.

Wenn Flucht fiktiv erlebbar wird

Anhand eines Fluchtparcours mit einem Beispiel aus Syrien konnten die Schüler:innen besser nachvollziehen, was es heisst auf der Flucht zu sein. In die Türkei oder doch nach Jordanien flüchten? Welche Transportmittel kommen in Frage? Mittels eines sozialen Experiments wurde zudem über das Thema Vorurteile reflektiert und ausgetauscht. Am letzten Nachmittag kam anstelle der youngCaritas eine Gemeindegewohnerin mit Fluchthintergrund, welche ihre Geschichte geteilt und die Fragen der Schüler:innen beantwortet hat. Während des Nachmittags wurden immer wieder aktuelle Zahlen und Situationen genauer beleuchtet und im Plenum besprochen und es kam zu einigen «Aha»-Erlebnissen.

Die Kirchgemeinde Dagmersellen spendet im Zuge der Relihaltage und als Dankeschön an die Hilfsorganisation youngCaritas einen Geldbetrag an das Projekt «Hilfe für Betroffene des Kriegs». Mehr zum Hilfsprojekt unter www.caritas.ch.